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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Propondrán parámetros para designación de servidores públicos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propondran-parametros-para-designacion-de-
servidores-publicos/ 
Establecer en la Constitución Política del estado el derecho fundamental a vivir en un 
ambiente libre de corrupción, implica que todos los funcionarios públicos desempeñen su 
labor con honradez, honestidad ética y transparencia, razón por la que el diputado Jesús 
Hernández propone los parámetros mínimos para la designación de los servidores públicos 
en los tres poderes del Estado y organismos autónomos. En una iniciativa de ley que 
presenta al pleno de la 75 Legislatura en la sesión pública del próximo miércoles señala 
que las designaciones será por concurso de oposición para poder ser titular los órganos 
autónomos, de las magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado y del Tribunal 
de Justicia Administrativa, de la Fiscalía General, de la Fiscalía Anticorrupción, de la 
Auditoría Superior, de la Comisión Estatal de Derechos Humanos y del Instituto Michoacano 
de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. Por la tanto, 
los aspirantes deberán aplicar un examen de conocimientos, cuyos resultados atendiendo 
al principio de máxima publicidad, serán públicos, mediante un proceso transparente, donde 
se garantice la inmediatez de estos y cuyos reactivos de evaluación serán creados por 
instituciones educativas de educación superior, colegios de profesionistas y organizaciones 
de la sociedad civil.  
 
Continúa Comisión de Educación sin secretario técnico para trabajar 
https://www.contramuro.com/continua-comision-de-educacion-sin-secretario-tecnico-para-
trabajar/ 
La Comisión de Educación del Congreso del Estado continúa sin secretario técnico para 
laborar, debido a que la Secretaría de Finanzas de la Cámara ha venido obstaculizando la 
contratación de algún perfil, denunció su presidenta, la diputada Belinda Hurtado Marín. La 
legisladora petista apuntó que tal situación ha venido afectando los trabajos de la Comisión, 
entre ellos los relacionados al cumplimiento del mandato de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación para que la Ley de Educación en su capítulo indígena y de educación especial 
sea consultada a comunidades indígenas y de personas con discapacidad.  
 
Hay que seguir apostando por la consolidación y fortalecimiento del campo: 
Mónica Valdez 
https://indiciomich.com/hay-que-seguir-apostando-por-la-consolidacion-y-fortalecimiento-
del-campo-monica-valdez/ 
Hay que seguir apostando por la consolidación y fortalecimiento del campo mexicano y 
michoacano, potenciando las políticas públicas de atención y desarrollo, recalcó la diputada 
Mónica Valdez Pulido, presidenta de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu apuntó que el 
apoyo directo al campo, complementado por el despliegue de los programas para su 
atención, permite transitar hacia una inclusión, la justicia y la igualdad en dicho sector. “Sin 
duda el campo enfrenta desde 2020 una situación de alta complejidad, primero por la crisis 
sanitaria, y posteriormente por los conflictos bélicos a nivel global, por lo que es prioritario 
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continuar fortaleciéndolo y generando los mecanismos necesarios que subsanen el difícil 
contexto global que se vive”. 
 
Podría el Legislativo caer en responsabilidades: Juan Carlos Barragán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/podria-el-legislativo-caer-en-responsabilidades-
juan-carlos-barragan/ 
El Comité de Administración y Control del Congreso del Estado no ha presentado al pleno 
de la 75 Legislatura el primer informe trimestral del gasto que ejerce porque no ha sesionado 
en más de dos meses, reconoció el diputado Juan Carlos Barragán. Como integrante del 
Comité indicó que desde que hizo la reestructura solo se han reunido en una ocasión para 
reconocer al nuevo presidente, el priista Felipe de Jesús Contreras y al nuevo integrante, 
el verde ecologista, Ernesto Núñez. El trabajo está estancado y no hay fecha para una 
próxima reunión, al menos, para volver a hacer el trámite para que se presente al pleno el 
primer informe trimestral, el cual estaba en el orden del día de la sesión del 19 de mayo, 
pero se retiró, porque fue el día en que se dio el relevo. 
 
Boletines: 
 
Desde los seis años empiezan a consumir drogas: Dip. Luz García 
Cada vez más niños y jóvenes michoacanos son consumidores de drogas en nuestro 
estado, por lo que se vuelve fundamental trabajar en la prevención, pero también en la 
erradicación, aseguró la diputada Luz María García a propósito del Día Internacional de la 
Lucha Contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas. ¨Seguimos con nuestro trabajo 
enfocado en la regularización de los centros de rehabilitación. Vamos avanzando, pero falta 
mucho por hacer, estos espacios son muy importantes para erradicar, pero también para 
prevenir las adicciones. Muchas familias han salido adelante gracias a estos espacios.¨ 
Comentó la diputada del PES Michoacán. 
 
Frente Amplio por México será la voz ciudadana que decidirá el rumbo del país: 
Hernández Peña 
Presentar una opción política sólida y unificada que signifique y refleje la manera de hacer 
las cosas bien en el país, fue la finalidad del anuncio realizado por PRI, PAN y PRD así 
como la Sociedad Civil sobre la creación del Frente Amplio por México. Al respecto, el 
diputado local del Partido Revolucionario Institucional, Jesús Hernández Peña se refirió a 
dicha acción como un acierto para conformar una organización con voz y participación 
ciudadana que ayudará a decidir en conjunto con los partidos políticos, el rumbo de la 
nación y el país que las y los mexicanos queremos y merecemos.  
 
Necesario promover las capacidades individuales y sociales: Víctor Manríquez 
Es necesario promover las capacidades individuales y sociales como centro del modelo 
económico que precisa nuestro país, en donde sean las y los ciudadanos el motor de 
cambio que México precisa, recalcó Víctor Manríquez González, integrante de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El diputado de Movimiento Ciudadano apuntó que el 
modelo económico vigente en nuestro país ha demostrado su fracaso al arrojar a la mayoría 
de las personas mexicanas a la pobreza. 
 
Benéfico impulsar turismo sustentable, ecológico y de aventura: Julieta Gallardo 
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Impulsar el turismo sustentable, ecológico y de aventura es benéfico, ya que no sólo 
fortalece la economía del estado, sino que también permite la preservación y cuidado de 
nuestros recursos naturales, apuntó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora 
del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro refirió que el turismo 
sustentable presta una mayor atención a la vulnerabilidad del medio ambiente, es decir, a 
los impactos negativos ocasionados por el turismo en los destinos y la urgencia de 
considerar en el desarrollo turístico la preservación de los recursos naturales y culturales a 
mediano y largo plazo. 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Pide INE Michoacán acelerar mesa de seguridad para elección 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-ine-michoacan-acelerar-mesa-de-seguridad-
para-eleccion-2024/ 
El vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro 
Delgado Arroyo, señaló la necesidad de apresurar los tiempos para que a partir de agosto 
se instale la Mesa de seguridad electoral 2024, con el propósito de recibir información sobre 
los posibles riesgos que existan en el estado. “Hemos pedido en reuniones que hemos 
tenido nosotros los delegados con miembros del Consejo General, que se aceleren los 
tiempos para la firma de esos convenios con autoridades de seguridad”, comentó el servidor 
público.  
 
Alianza PRI, PAN y PRD con buenas posibilidades: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/alianza-pri-pan-y-prd-con-buenas-posibilidades-alfonso-martinez/ 
https://indiciomich.com/alianza-va-por-mexico-con-buena-vialidad-de-quitar-del-poder-a-
morena-alfonso-martinez/ 
La Alianza del PRI, PAN y PRD, tiene buenas posibilidades contra Morena en las próximas 
elecciones presidenciables del 2024, una vez que ya ha sido formalizada la alianza por los 
consejos de los tres partidos. Ello lo aseguró el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcazar, quien acentuó que pese no hablará de sus aspiraciones electorales hasta 
el 2024. 
 
Michoacán El Jueves Viene Sheinbaum A Morelia Y Lázaro Cárdenas 
https://www.changoonga.com/2023/06/26/michoacan-el-jueves-viene-sheinbaum-a-
morelia-y-lazaro-cardenas/ 
La consolidación de la Cuarta Transformación será posible con el apoyo del pueblo de 
Michoacán” así lo afirmó la exjefa de Gobierno de la CDMX Claudia Sheinbaum previo a su 
visita como corcholata presidencial morenista, la tercera que hará este año a tierras 
michoacanas. Será el próximo jueves 29 de junio que Sheinbaum Pardo difundirá los logros 
de la Cuarta Transformación ante militantes y simpatizantes michoacanos en Lázaro 
Cárdenas y Morelia.  
 
Formalización laboral en agroindustria saldará deuda histórica con trabajadores: 
Morena 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/formalizacion-laboral-en-agroindustria-
saldara-deuda-historica-con-trabajadores-morena/ 
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https://indiciomich.com/formalizacion-laboral-en-agroindustria-saldara-deuda-historica-
con-trabajadores-morena/ 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, destacó que el inicio de la 
formalización laboral en la agroindustria que impulsa el gobierno de Alfredo Ramírez 
Bedolla, saldará una deuda histórica con los trabajadores del campo en Michoacán. El 
Gobierno de Michoacán habilitó el día de hoy la plataforma 
http://acreditacionlaboral.sedeco.michoacan.gob.mx para que los patrones en el sector 
primario formalicen a sus trabajadores y obtengan el certificado de Acreditación Laboral, 
mismo que el Gobierno del Estado registrará ante el Departamento del Trabajo de Estados 
Unidos. 
 
Pide PRD al Gobierno de Michoacán, no minimizar situación en Huetamo 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/pide-prd-al-gobierno-de-michoacan-no-
minimizar-situacion-en-huetamo/ 
El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio 
Ocampo Córdova, hizo un llamado al Gobierno Estatal para que no se politice la situación 
que se encuentra viviendo el municipio de Huetamo. En rueda de prensa, Ocampo Córdova 
puntualizó que este llamado obedece a algunas declaraciones del titular de la Secretaría 
de Salud de Michoacán sobre las muertes registradas, así como la poca coordinación con 
el alcalde de ducha localidad.  
 
Respalda PRD Michoacán métodos para elegir al coordinador del “Amplio Frente 
Opositor” 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/respalda-prd-michoacan-metodos-para-elegir-al-
coordinador-del-amplio-frente-opositor/ 
https://postdata.news/no-tengo-diferencias-con-nadie-prd-ira-en-alianza-para-el-2024-
octavio-ocampo/ 
Tras el anuncio de la metodología para el candidato de la alianza del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido 
Acción Nacional (PAN) que lleva por nombre “coordinador del Amplio Frente Opositor”, el 
líder del Sol Azteca en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, celebró este anuncio. 
Ocampo Córdova mencionó que desde esta fuerza política promoverán estos acuerdos, ya 
que se tomó en cuenta las propuestas que fueron emitidas por el partido desde meses atrás, 
con los cuales se busca impulsar la participación de la ciudadanía, así como de la sociedad 
civil organizada.  
 
Irá PVEM en alianza total con Morena y PT para elecciones federales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ira-pvem-en-alianza-total-con-morena-y-pt-para-
elecciones-federales/ 
El Partido Verde Ecologista de México irá en alianza total con los partidos Morena y del 
Trabajo a las elecciones federales, pero en lo local jugará solo en la mayoría de los 
municipios y distritos, afirmó su dirigente Ernesto Núñez. “El Partido ha crecido en 
Michoacán, valemos 9.4 de la votación y yo tengo que cuidar la marca, tengo que cuidar 
esos números, tengo que cuidar a la militancia y hay muchos que no quieren ir en alianza”, 
indicó el también legislador en el Congreso del Estado.   
 
Mónica Valdez nunca fue perredista, señala Octavio Ocampo 

https://indiciomich.com/formalizacion-laboral-en-agroindustria-saldara-deuda-historica-con-trabajadores-morena/
https://indiciomich.com/formalizacion-laboral-en-agroindustria-saldara-deuda-historica-con-trabajadores-morena/
http://acreditacionlaboral.sedeco.michoacan.gob.mx/
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/pide-prd-al-gobierno-de-michoacan-no-minimizar-situacion-en-huetamo/
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/pide-prd-al-gobierno-de-michoacan-no-minimizar-situacion-en-huetamo/
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/respalda-prd-michoacan-metodos-para-elegir-al-coordinador-del-amplio-frente-opositor/
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/respalda-prd-michoacan-metodos-para-elegir-al-coordinador-del-amplio-frente-opositor/
https://postdata.news/no-tengo-diferencias-con-nadie-prd-ira-en-alianza-para-el-2024-octavio-ocampo/
https://postdata.news/no-tengo-diferencias-con-nadie-prd-ira-en-alianza-para-el-2024-octavio-ocampo/
https://www.quadratin.com.mx/politica/ira-pvem-en-alianza-total-con-morena-y-pt-para-elecciones-federales/
https://www.quadratin.com.mx/politica/ira-pvem-en-alianza-total-con-morena-y-pt-para-elecciones-federales/


 
 
 
 

                                                27 de junio de 2023 

https://mimorelia.com/noticias/politica/m%C3%B3nica-valdez-nunca-fue-perredista-
se%C3%B1ala-octavio-ocampo 
La expulsión de la diputada local, Mónica Valdéz Pulido, del Partido de la Revolució 
Democrática no es necesario de llevarse a proceso pues la legisladora representante del 
distrito de Zacapu nunca fue militante perredista, señaló el dirigente en Michoacán de ese 
instituto político, Octavio Ocampo Córdova. Nunca fue perredista, no había necesidad de 
hacer una expulsión porque nunca fue militante del PRD", aclaró el dirigente del Sol Azteca 
en rueda de prensa este lunes. Cuestionada por MIMORELIA.COM. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
¿Y de qué sabor quieres tu nieve de limón? Ayuntamiento de Morelia con 110 mdp 
disponibles: Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2023/06/26/y-de-que-sabor-quieres-tu-nieve-de-limon-
ayuntamiento-de-morelia-con-110-mdp-disponibles-ramirez-bedolla/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/reconstruccion-del-independencia-costaria-60-mdp-
ramirez-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2023/06/26/morelia-y-su-nieve-de-limon-bedolla-revira-a-
alfonso-sobre-restaurar-el-independencia/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que el ayuntamiento de Morelia cuenta 
con 110 millones disponibles del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura 
de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum). El mandatario al ser cuestionado en 
conferencia semanal por los recursos que aportará el gobierno del estado para la 
rehabilitación del Mercado Independencia, respondió: “¿Y DE QUÉ SABOR QUIERES TU 
NIEVE DE LIMÓN? ES DE LIMÓN Y EL LIMÓN SE LLAMA FAEISPUM”.  
 
En tarifas eléctricas, Huetamo merece mismo trato que ciudades del norte: Bedolla 
https://moreliactiva.com/en-tarifas-electricas-huetamo-merece-mismo-trato-que-ciudades-
del-norte-bedolla/ 
 El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que Huetamo merece que 
la Comisión Federal del Electricidad le dé el mismo trato en las tarifas para eléctricas que 
ciudades del norte de México, donde también hay gran calor, como Mexicali o Hermosillo. 
Por esto, el titular del Solio de Ocampo anunció que revisará con el Gobierno Federal que 
el cobro de la electricidad sea del mismo nivel para la ciudad terracalentana como lo es 
para las grandes ciudades del norte del país.  
 
Créditos de Sí Financia conservaron más de 470 mil empleos en 15 años 
https://indiciomich.com/creditos-de-si-financia-conservaron-mas-de-470-mil-empleos-en-
15-anos/ 
Los créditos otorgados por el Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de 
Michoacán (Sí Financia) a lo largo de sus 15 años de historia han permitido la creación y 
conservación de 470 mil 866 empleos para mujeres y hombres de la entidad. La directora 
general del Sí Financia, Areli Gallegos Ibarra, detalló que se han entregado 264 mil créditos 
en tres lustros de historia de la institución, los cuales se han distribuido en cinco principales 
sectores económicos con una derrama crediticia de 6 mil 109 millones 23 mil 712 pesos.  
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Buscan generar ruido con ataques en Apatzingán: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-generar-ruido-con-ataques-en-
apatzingan-ramirez-bedolla/ 
https://moreliactiva.com/no-hubo-enfrentamiento-en-apatzingan-asegura-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla opinó que los sucesos de Apatzingán tienen como 
trasfondo generar ruido, pero aun así, se mantendrán los cuerpos de seguridad en 
despliegue permanente en esa zona de la Tierra Caliente. En la conferencia de prensa de 
los lunes, el mandatario confirmó el incendio de tres vehículos y un atentado contra una 
tienda Oxxo. No pasó a mayores”, apuntó el Gobernador en alusión a que no se reportan 
víctimas.  
 
Constructora michoacana realizará obra del nuevo mercado de Pátzcuaro: Sedum 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/constructora-michoacana-realizara-obra-
del-nuevo-mercado-de-patzcuaro-sedum/ 
La construcción del nuevo mercado de Pátzcuaro, que arrancará el próximo 15 de julio, 
estará a cargo de una empresa michoacana, informó la titular de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Movilidad (Sedum), Gladyz Butanda Macías, al señalar que el pasado 16 de junio 
se dio el fallo de la licitación de la obra. En rueda de prensa encabezada por el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, la secretaria de Desarrollo Urbano dio a conocer que el viernes 
23 de junio la empresa constructora firmó el contrato, con lo que dieron inicio a los trámites 
ante el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para que se otorgue la 
autorización del proyecto y ejecución de obra.  
 
Este 15 de julio inicia la remodelación del mercado de Pátzcuaro: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/este-15-de-julio-inicia-la-remodelacion-
del-mercado-de-patzcuaro-bedolla/ 
https://postdata.news/arrancara-el-15-de-julio-la-construccion-del-nuevo-mercado-
municipal-de-patzcuaro/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/arranca-tercera-etapa-de-registros-para-
el-nuevo-mercado-de-patzcuaro-juan-manzo/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, indicó en conferencia de prensa que el próximo 15 
de julio comienzan los trabajos de remodelación del nuevo mercado municipal de Pátzcuaro 
que costará alrededor de 300 millones de pesos. Es así que, entre hoy y hasta el próximo 
28 de junio, se realizará la tercera etapa de registros y revisión de incidencias para los 
comerciantes que serán reubicados dentro del nuevo mercado; así como para quienes no 
pudieron acudir en las dos etapas anteriores a registrarse y acceder a la carta compromiso.  
 
Nombran a Cotija como nuevo Pueblo Mágico de Michoacán 
https://moreliactiva.com/nombran-a-cotija-como-nuevo-pueblo-magico-de-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/nombran-a-cotija-como-nuevo-pueblo-
magico-de-michoacan/ 
La ciudad de Cotija, es desde hoy el nuevo Pueblo Mágico de Michoacán, sumándose a la 
lista que a la fecha tiene 177 destinos de todo el país. De esta forma, Michoacán está entre 
los estados líderes con más Pueblos Mágicos del país: Pátzcuaro (06 de junio de 2002), 
Tlalpujahua (27 de julio de 2005), Cuitzeo (13 de noviembre de 2006), Santa Clara del 
Cobre (16 de junio de 2010), Angangueo (21 de marzo de 2012), Tacámbaro (21 de 
noviembre de 2012), Jiquilpan (27 de noviembre de 2012), Tzintzuntzan (27 de noviembre 
de 2012), Paracho (1 de diciembre de 2020), y Cotija (26 de junio de 2023).  
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De casi 400 anexos en Michoacán, solo dos están avalados por la CONADIC 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/de-casi-400-anexos-en-michoac%C3%A1n-
solo-dos-est%C3%A1n-avalados-por-la-conadic 
El secretario técnico del Consejo Estatal Contra las Adicciones en Michoacán, Bruno 
Montesano Castellanos, dio a conocer que en la entidad solamente dos anexos de 
Morelia están certificados por la Comisión Nacional contra las Adicciones (CONADIC). En 
entrevista, Montesano Castellanos señaló que se estima que en la entidad 
hay aproximadamente 400 anexos, además, dejó en claro que el Consejo Estatal es el 
único que acerca los documentos y expedientes de los anexos a la Comisión Nacional, 
quien avala o certifica este tipo de espacios. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Alfonso Pide Sanciones +Severas A Tala Ilegal Y Uso De Cañones Antigranizo 
https://www.changoonga.com/2023/06/26/morelia-alfonso-pide-sanciones-severas-a-tala-
ilegal-y-uso-de-canones-antigranizo/ 
Deben existir sanciones más severas para quienes dañen el medio ambiente con tal de 
sembrar más huertas de aguacate en el estado, fue el llamado del alcalde de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar, a los otros niveles de gobierno. «Nosotros ayudaremos y 
exhortaremos a otros niveles de gobierno para que sancione severamente a los que estén 
deforestando para construir huertas de aguacate y sancione también y desactive los 
cañones de granizo», expresó el edil. 
 
#Morelia Alfonso Lanza 5 Medidas Para Combatir Crisis Ambiental 
https://www.changoonga.com/2023/06/26/morelia-alfonso-lanza-5-medidas-para-combatir-
crisis-ambiental/ 
https://primeraplana.mx/archivos/936192 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/atendera-municipio-cinco-puntos-en-materia-de-
medio-ambiente-en-morelia/ 
https://moreliactiva.com/anuncia-alfonso-martinez-estrategia-ambiental-sin-precedentes-
para-morelia/ 
Ante la crisis ambiental en Morelia, el gobierno municipal implementará 5 medidas para el 
cuidado del medio ambiente, así lo anunció este lunes el Alcalde capitalino, Alfonso 
Martínez Alcázar. Los 5 puntos a tratar son: La creación de un nuevo vivero municipal en la 
zona de Altozano, donde se producirán hasta 1 millón de árboles para plantar en la ciudad, 
que aunado al proyecto de reforestación, suma una inversión aproximada a los 4 millones 
de pesos.  
 
No voy a jugar al teléfono descompuesto con el Gobernador: Alfonso 
https://primeraplana.mx/archivos/936215 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/confia-alfonso-martinez-no-exista-
trasfondo-politico-sobre-recursos-del-faeispum/ 
https://postdata.news/inviable-financiar-nuevo-mercado-independencia-con-faiespum-
2023-alcalde/ 
https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-descarta-trasfondo-politico-en-
complicaciones-por-recurso-del-faiespum/ 
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https://moreliactiva.com/esperare-a-reunion-con-gobernador-para-definir-mercado-
independencia-no-discutire-en-medios-alfonso-martinez/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-edil-moreliano-al-gobernador-intervencion-
en-el-mercado-independencia-10277939.html 
Alfonso Martínez Alcázar afirmó que no litigará en medios los temas que debe tratar con el 
gobierno del estado, luego de la controversia generada a partir del tema del proyecto de 
remodelación del mercado Independencia que planteó el alcalde, “sigo esperando la 
reunión con el gobernador, porque no quiero jugar con él al teléfono descompuesto”. Si bien 
dijo esperar que los dimes y diretes y el que se haya postergado dicha reunión con el 
mandatario, no se trate de un tema político, “hemos insistido y voy a esperar el tiempo 
necesario (…) hay muchas imprecisiones y muchos errores en esa comunicación, y yo voy 
a insistir en cuidar mi relación con el gobernador del Estado”. 
 
En esta temporada de estiaje, OOAPAS recomienda cuidar el agua en casa 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/en-esta-temporada-de-estiaje-ooapas-
recomienda-cuidar-el-agua-en-casa/ 
Ante las altas temperaturas por la actual temporada de estiaje, el consumo de agua se 
incrementa en los hogares morelianos, por lo que el Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), recomienda a la ciudadanía 
aprovechar al máximo el agua que se utiliza en las actividades diarias, implementando 
hábitos de ahorro y reciclaje, así como revisar las instalaciones hidráulicas domésticas, para 
evitar pérdidas por fugas y goteos. Con la campaña “Durante el estiaje, Morelia brilla 
cuidando el agua”, el OOAPAS difunde en sus redes sociales oficiales consejos que pueden 
adoptar los morelianos para consumir menos agua.  
 
Reconoce Alfonso Martínez actuación de la Policía Morelia para frenar extorsiones 
virtuales 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reconoce-alfonso-martinez-actuacion-
de-la-policia-morelia-para-frenar-extorsiones-virtuales/ 
En mesa de seguridad, el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, reconoció el trabajo y la 
actuación de la Policía Morelia en los operativos que realiza para evitar que la ciudadanía 
sea víctima de extorsiones virtuales. Afirmó que con la instalación de sistema de cámaras 
de videovigilancia se dan pasos importantes en el actuar y la investigación de los elementos 
policiales. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

Michoacán registró 1 muerte y 3 nuevos contagios por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-1-muerte-y-3-nuevos-contagios-por-covid-19-2/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 muerte y 3 nuevos contagios por Covid-19. 
Al corte de este lunes, el estado acumuló 8 mil 803 defunciones y 221 mil 592 casos 
confirmados. De acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud, la única defunción que 
se contabilizó fue en Apatzingán.  
 
Incrementa 13% intentos de suicidios en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/salud/incrementa-13-intentos-de-suicidios-en-
michoac%C3%A1n 
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El titular de la Dirección de Salud Mental de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
Carlos Alberto Bravo Pantoja, reconoció un incremento del 13 por ciento en los intentos 
de suicidios, sin embargo, señaló que este aumento se debe a que se ha mejorado la 
capacidad de detección y atención desde la dependencia a su cargo. "Hay incremento en 
los intentos de suicidio del 13 por ciento, poque en realidad es que hemos mejorado los 
sistemas información, más bien, entre los números que tiene fiscalía del número de 
suicidios consumados y el número de atenciones, hemos aumentado el número de 
atenciones, quiere decir que ha mejorado nuestra capacidad de detectarlo y atenderlo", dijo. 
 
90% de las personas que consumen drogas están sufriendo 
https://postdata.news/90-de-las-personas-que-consumen-drogas-estan-sufriendo/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/ansiedad-y-depresion-empujan-
al-consumo-de-drogas-en-michoacan-solo-10-por-razones-ludicas/ 
https://www.contramuro.com/secciones/salud/ 
Con el objetivo de sensibilizar y concientizar no sólo a los entes gubernamentales sino a la 
sociedad en general para lograr prevenir el consumo de sustancias, autoridades estatales, 
así como representantes de centros de atención de adicciones y de rehabilitación, 
conmemoraron el Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y Tráfico Ilícito de 
Drogas. En el acto protocolario, el director de Salud Mental de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), Carlos Alberto Bravo Pantoja, lamentó que una de las consecuencias 
irreversibles que tiene el consumo de drogas es el daño neurológico, por lo que, llamó a la 
población a no minimizar ni normalizar el consumo del alcohol y el tabaco, ya que son la 
puerta para el consumo de otras drogas. 
 
Vacunación COVID-19 en Morelia y Uruapan para menores de 5 a 11 años 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/vacunacion-covid-19-en-morelia-y-uruapan-para-
menores-de-5-a-11-anos/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) amplió la campaña de vacunación contra el 
COVID-19 en los municipios de Morelia y Uruapan para que todas las niñas y niños de cinco 
a 11 años cumplidos puedan vacunarse. Se aplicará el biológico Pfizer-BioNTech, aprobado 
por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), en los 
módulos que se mantendrán del 26 al 29 de junio.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Michoacán, el gran botín de las plazas magisteriales y cambios de centros de trabajo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/sociedad/michoacan-el-gran-botin-de-las-
plazas-magisteriales-y-cambios-de-centros-de-trabajo-10275450.html 
La venta de plazas magisteriales ha disminuido en Michoacán, pero esto no ha impedido 
que surjan nuevas estrategias de lucro, como la venta de cambios de centro de trabajo. 
Profesores adscritos a secundarias de Michoacán revelaron que si bien hay menos venta 
de plazas, este problema todavía se mantiene, aunque de una manera simulada.  
 
Con promesa de reunión, CNTE libera bloqueo en libramiento  
https://www.quadratin.com.mx/principal/con-promesa-de-reunion-cnte-libera-bloqueo-en-
libramiento/ 
Luego de aproximadamente una hora de presencia en el libramiento frente a Casa 
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Michoacán, se determinó replegar la presencia magisterial y despejar el paso a los 
automovilistas en la vialidad. Tras intervención de representantes de gobierno del estado, 
la dirigente de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) Eva Hinojosa Tera, indicó que se replegarían a las aceras cercanas.  
 
La 4T no está a favor del magisterio: CNTE Michoacán 
https://www.contramuro.com/la-4t-no-esta-a-favor-del-magisterio-cnte-michoacan/ 
Al señalar que ningún gobierno está a favor del pueblo, la líder de la Sección XVIII de 
la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Eva Hinojosa Tera, 
consideró que la 4T no apoya al magisterio. Durante la manifestación que la CNTE “azul” 
encabezó esta mañana frente a Casa Michoacán, la líder centista refirió que el sector 
magisterial, de salud, educativo-administrativo y varios más, están en las mismas 
condiciones de desatención por parte de la autoridad. 
 
Mayor seguridad en las preparatorias de la UMSNH; instalan arcos detectores de 
metal 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/mayor-seguridad-en-las-preparatorias-de-la-
umsnh-instalan-arcos-detectores-de-metal/ 
Las preparatorias de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
contarán con mayor seguridad, luego de la instalación de los arcos detectores de metal en 
instituciones del bachillerato nicolaita, ubicadas en la capital del estado, lo anterior como 
parte de las acciones en materia de seguridad que ha implementado la administración 
encabezada por la rectora Yarabí Ávila González. La rectora apuntó que, para la Máxima 
Casa de Estudios es una prioridad salvaguardar la seguridad de las y los alumnos, y se ha 
puesto especial énfasis en el caso de las instituciones de nivel medio superior, ya que son 
menores de edad quienes estudian en sus aulas.  
 
Alista SEE segunda fase de En Michoacán se Lee 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alista-see-segunda-fase-de-en-
michoacan-se-lee/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) prepara la segunda fase del programa En 
Michoacán se Lee, que en su nueva etapa trabaja por el derecho a la lectura, no solo con 
la entrega de libros a escuelas de nivel básico, ahora también con cursos que impulsarán 
más de 25 talleristas. A finales de este mes iniciará la segunda fase del programa impulsado 
por la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, con el apoyo de voluntariados 
conformados por alumnos, docentes y padres de familia; serán Morelia y Atapaneo donde 
se realizarán los primeros talleres con la participación de 66 planteles educativos.  
 
Si aplicarás Ceneval para ingreso a Normales de Michoacán toma esto en 
consideración 
https://indiciomich.com/si-aplicaras-ceneval-para-ingreso-a-normales-de-michoacan-toma-
esto-en-consideracion/ 
A menos de una semana de llevarse a cabo la aplicación del examen Ceneval para los más 
de 2 mil 632 aspirantes registrados, el Instituto de Educación Media Superior y Superior del 
Estado (IEMSySEM) recomienda tomar en cuenta las siguientes disposiciones previo y 
durante la prueba de conocimientos. Se invita a las y los aspirantes llegar con dos horas de 
anticipación a la sede donde se realizará su respectivo examen con la finalidad de que el 
ingreso sea ágil y sin contratiempos. 
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Ultimana dos hombres en fraccionamiento Villas de Oriente, en Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/ultimana-dos-hombres-en-el-
fraccionamiento-villas-de-oriente-en-morelia/ 
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/se-registra-doble-asesinato-en-el-fraccionamiento-
villas-oriente-de-morelia 
Dos hombres fueron asesinados a tiros la noche de este lunes en el fraccionamiento Villas 
de Oriente, en Morelia. De acuerdo con los primeros datos, desconocidos dispararon en 
contra de las víctimas cerca de las canchas de usos múltiples que hay en el asentamiento. 
Al lugar acudieron elementos de la Policía de Morelia, de la Guardia Nacional y del Ejército, 
así como paramédicos, estos últimos quienes confirmaron el deceso de los ofendidos.  
 
En Michoacán: Hombre es asesinado en un aserradero 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/en-michoacan-hombre-es-asesinado-en-un-
aserradero/ 
Un hombre sin vida, a quien se la apreciaron impactos de proyectil de arma de fuego, fue 
encontrado al interior de un aserradero ubicado a la orilla de la carretera Morelia-Maravatío, 
informaron autoridades policiales. De acuerdo con las fuentes, durante la madrugada de 
este lunes, varias detonaciones de arma de fuego se registraron en la mencionada 
propiedad localizada frente al Motel Charo, así que unas personas las reportaron el número 
de emergencias.  
 
SSP, Sedena y GN desmantelan campamento clandestino y decomisan municiones 
en Apatzingán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/26/ssp-sedena-y-gn-desmantelan-campamento-
clandestino-y-decomisan-municiones-en-apatzingan/ 
Como resultado de las labores operativas que forman parte de la Base de Operaciones 
Interinstitucionales (BOI) en la localidad de Llano Grande del municipio de Apatzingán; los 
elementos de las Secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional 
(Sedena), junto con la Guardia Nacional (GN), localizaron y desmantelaron un campamento 
clandestino, y aseguraron municiones; en distintos hechos. Mientras que los efectivos de 
las tres fuerzas realizaban recorridos pie-tierra en la localidad de Las Bateas de la 
municipalidad; localizaron un asentamiento ilícito, del que se presume era utilizado por 
integrantes de un grupo delictivo, por lo que procedieron a incinerarlo.  
 
Detiene Guardia Civil a 3 personas con vehículo robado, armamento y droga 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detiene-guardia-civil-a-3-personas-con-vehiculo-
robado-armamento-y-droga/ 
Derivado de los patrullajes de prevención y vigilancia llevados a cabo en el municipio de 
Tacámbaro, los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron a tres 
personas en posesión de un vehículo con reporte de robo, armamento y droga.  En 
comunicado de prensa, tras desplegar movilizaciones en la localidad de Puente de Tierra 
de esta demarcación, los oficiales de la Guardia Civil les marcaron el alto a los ocupantes 
de una camioneta marca Honda. 
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